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Il giorno 25 del mese di ottobre dell’anno 2022 alle ore 21, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in modalità “a distanza sulla piattaforma Zoom” il 

Consiglio di Quartiere Badia per la trattazione del seguente 

ordine del giorno:  

1 - approvazione verbale seduta precedente 

2 - aggiornamenti in merito a: 

 - Brescia Capitale Cultura 2023 

 - Brolo di Sant’Anna 

- Corso di formazione Piano Comunale di Protezione Civile -

emissioni odorigene - Servizio di Igiene Urbana 

     - Incontro con Assessore Capra del 24/10/2022  

 - Notiziario 

3 - Relazione gruppi tematici Cultura e QASA: aggiornamento lavori 

in corso, proposte emerse 

4 - Segnalazioni 

5 Varie ed eventuali 

 

Presiede la seduta il Presidente: Pilotta Marcella 

Redige il processo verbale il consigliere: Galbardi Paolo 

 

Presenti:  

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 

n.  

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

 

ASSENTE* 

1 Canullo Marco X  
2 Dioni Edoardo X  
3 Galbardi  Paolo X  
4 Lussignoli Giordano X  
5  Mezzena Anna Valeria X  
6 Pilotta Marcella X  
7 Scutra  Alvaro  X (G) 
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 Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, si procede con l’esame dei punti 

all’ordine del giorno: 

 

Punto 1 Approvazione Verbale seduta precedente. 

È posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva.  

 

Punto 2. Comunicazioni Presidente e aggiornamenti in merito a: 
 

 

• Brescia Capitale Cultura 2023:  

Viene letta e approvata l’introduzione comune abbozzata per i 

progetti aderenti al bando allo scopo di far capire il lavoro 

che si è svolto nella zona Ovest. Pertanto il documento 

approvato nei vari CdQ della zona Ovest verrà girato ai 

capifila dei tre progetti (ACLI Uragomella per LA CITTA’ 

NATURA, Arciragazzi per LA CULTURA COME CURA, Il Salterio per 

I TESORI NASCOSTI - Ad ovest del decumano: la Capitale che 

non ti aspetti) per chiederne l'inserimento come introduzione 

a ciascuno progetto.  

• Brolo di Sant’Anna: il 20/10 la presidente ha partecipato ad 

una riunione, indetta da comitato promotore, che meglio ha 

delineato la proposta. L’agronomo che ha guidato la 

progettazione ha spiegato che non sarà un semplice ORTO 

SOCIALE, ma sarà un ORTO SOLIDALE, TERAPEUTICO, DIDATTICO.  

In quella riunione Pilotta ha ribadito quanto già comunicato 

a suo tempo:  

- il CdQ Badia ha preso visione della proposta inizialmente 

delineata e di come il progetto si stia sviluppando, 

ritiene che possa rappresentare un elemento di indubbio 
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interesse per l'utilizzo di uno spazio pubblico nella 

finalità della crescita dell'interesse ambientale, 

solidale, terapeutico e didattico, in particolare da parte 

dei giovani e delle fasce sociali fragili.  

- Conferma la propria disponibilità come CdQ, quale 

espressione istituzionale dell'Amministrazione Comunale, a 

sostenere il progetto.   

Pilotta chiede ora al Consiglio un referente, se si vuole 

essere tenuti aggiornati sull’andamento del progetto. Nessuno 

dà la disponibilità, quindi al momento non viene individuato 

un referente. 

•  Corso di formazione Piano Comunale di Protezione Civile -

Emissioni odorigene - Servizio di Igiene Urbana: 

Tutti i consiglieri hanno ricevuto le slide su questo 

argomento; Pilotta li invita a guardarle perché sono chiare. 

Dà le istruzioni per visionare nel portale istituzionale del 

Comune di Brescia il Piano di Protezione con relativi 

dettagli e allegati perché molto interessanti, come 

“Didattica con la Protezione Civile” e Le aree di emergenza, 

dove si vedono le schede illustrative di ogni area (per la 

Badia “Area di attesa” nell’area mercatale di via Prima; 

“Area di Ricovero” al Parco dei Poeti.   

Per quanto riguarda le esalazioni odorigine di origine 

industriale è stato spiegato come sia essenziale la 

collaborazione dei cittadini per poter individuare la fonte 

dell’emissione perché la prima fase di indagine ('fase A' 

prevista da Regione Lombardia) “viene attivata ogni qualvolta 
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ci siano rilevanti segnalazioni di disturbo da parte della 

popolazione residente e consiste nel raccogliere informazioni 

al fine di verificare la significatività del fenomeno.  Per 

questo c’è un modulo da compilare ogni volta che si avvertono 

odori, dove vanno segnalate data/ora inizio/ora fine/ 

intensità/note (caratteristiche del disturbo) perché questi 

elementi aiutano ad individuare la fonte del fenomeno.  

L’architetto Bruna Morari ha illustrato le novità del 

contratto di Servizio d’Igiene Urbana, in particolare 

riguardo alla sperimentazione del porta a porta per quanto 

riguarda la frazione verde. È in corso di revisione la Carta 

dei Servizi del Servizio d’Igiene Urbana della città che 

verrà completamente riformulata in base alle indicazioni di 

ARERA.  

L’architetto Morari ha poi spiegato brevemente la 

sperimentazione nella zona Sud che ha visto la sostituzione 

dei Green Box (da sempre risultati problematici per l’uso 

improprio che ne viene fatto) con la raccolta porta a porta 

per il ritiro degli sfalci che avviene tramite il 

conferimento di un contenitore aerato in cui gli sfalci si 

seccano e quindi perdono volume.  

-2021 sperimentazione iniziata nei villaggi (Fornaci, 

Villaggio Sereno, Folzano). Dai cittadini riscontro positivo; 

-da ottobre 2022 la sperimentazione si è estesa anche sul 

resto della zona azzurra (Don Bosco, Lamarmora, Porta 

Cremona), cioè su un contesto urbano diverso perché 

densamente abitato (condomini) per cui verranno fatti i 
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necessari adeguamenti;   

-l’estate prossima si farà l’incontro con i cittadini per 

verificare le criticità riscontrate e il grado di 

valutazione.  

Una delle criticità riscontrate nei villaggi è stato il 

ritiro delle ramaglie. Per queste è stato previsto un 

servizio di ritiro domiciliare tramite prenotazione. Serve la 

prenotazione perché il Settore ha bisogno di testare il n° 

residenti che usufruiscono di questo servizio, la quantità di 

ramaglie raccolte per poter programmare il servizio. È un 

servizio sperimentale, i contenitori sono dotati di un 

microchip che rileva quanti svuotamenti vengono effettuati. 

Dalla sperimentazione fatta nei villaggi si è visto che in 

media vengono svuotati ogni 3 settimane e il servizio ritiro 

ramaglie è stato usato pochissimo. 

Sperimentazione: durata 1 anno; un’assemblea con i cittadini 

all’inizio e una alla fine per rendicontare il servizio e 

valutare le criticità e il gradimento. 

Nell’eventuale continuazione anche con la prossima Giunta, la 

sperimentazione partirà su un’intera zona (per esempio su 

tutta la Ovest). 

  

•  Incontro con Assessore Capra del 24/10/2022:  

All’incontro erano presenti: Assessore Fabio Capra, dirigenti 

Finazzi e Terlenghi; i rappresentanti dei Consigli di 

Quartiere zona Ovest (Brognoli, Capozzi, Pilotta, Garattini, 

Frattini, Celiker), i dirigenti scolastici Ist. Comprensivi 
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Ovest 1-2-3 (Marinaro, Galeri, Buffoli) 

L’Assessore ha consegnato il materiale che rappresenta la 

fotografia del territorio a maggio ‘22 per la fascia d’età 

0/14 sul nostro territorio. I dati mostrano una forte 

riduzione della natalità che adesso si è assestata. Sono 

cambiate le esigenze delle famiglie, c’è un calo demografico 

e lo possiamo vedere ora sulla primaria. C’è bisogno di 

razionalizzare che non vuol dire per forza chiudere scuole, 

ma utilizzare al meglio le risorse che ci sono. 

Non ci sono suggerimenti e idee da parte dell’Assessorato, ma 

per scrivere un report di fine consigliatura si vorrebbe 

accogliere le sollecitazioni dei dirigenti degli I.C. e dei 

CdQ producendo un dossier per i nuovi amministratori che, se 

lo riterranno opportuno, partiranno da queste considerazioni. 

L’Assessore Capra ha presentato solo i numeri generali. In 

ogni quartiere devono esserci minimo una scuola per ogni 

ordine e grado, ma in alcune aree le scuole sono 

sottoutilizzate, con relativi costi. Nella zona Ovest risulta 

sottoutilizzata una delle tre primarie di Urago (Don Vender). 

Capra ha richiesto un ritorno relativo ad idee, soluzioni, 

etc. 

In base alla relazione dell’incontro stesa dai presidenti 

CdQ, al materiale inviato dall’Assessore e alla conoscenza 

personale delle scuole del villaggio, il Consiglio di 

Quartiere ritiene che per il nostro territorio debba essere 

mantenuta l’organizzazione attuale.  

•   Notiziario: è completato. Come sempre è arrivato molto 
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materiale da parte dei cittadini, specialmente sulla Cena di 

Quartiere e ci è sembrato corretto pubblicarli tutti, pur 

abbreviandoli.  

 

Punto 4. Relazione Gruppi Tematici: eventuali proposte emerse, 

aggiornamento lavori in corso. 

4.1 - Gruppo di Lavoro Sociale: non si è riunito 

4.2 – Gruppo di Lavoro Cultura: il consigliere Lussignoli, 

referente della commissione, relaziona: prossima riunione giovedì 

27/10 a cui sono invitati anche il referente del Punto Comunità e 

i rappresentanti dei commercianti per verificare la possibilità di 

concordare iniziative comuni per 25 Novembre e per il periodo 

natalizio (Il quartiere si veste di rosso, Albero, concerto della 

corale di Cellatica….) Con Palcogiovani è stata concordata la data 

di venerdì 30 giugno 2023 per la prossima Cena di Quartiere. Resta 

da decidere se e quando fare la Pizza al Parco prevista a 

primavera, ma che può essere calendarizzata solo una volta 

comunicata la data delle elezioni per il rinnovo della Regione e 

del Comune. 

4.3 – Gruppo di Lavoro Urbanistica: non si è riunito. 

4.4 - Commissione “Qasa”: Il presidente Pilotta comunica che è 

partito il corso di alfabetizzazione per le mamme. Se ne sono 

iscritte 8 (di più non possiamo perché la sede è piccola, i 

livelli sono molto diversi e è basato solamente sul volontariato 

sia dell’insegnante (docente di scuola primaria in pensione con 

lunga esperienza sia con bambini nelle scuole elementari che di 
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alfabetizzazione con adulti) che delle aiutanti che affiancano le 

mamme più in difficoltà.  

Per l’intervento teatrale con i bambini delle terze della Don 

Milani, nell’incontro del 12/10 presso la scuola D. Milani, le 

maestre hanno optato per la messa in scena di “Marionette in 

libertà”, come giornata per gli interventi teatrali il giovedì e 

come periodo per gli incontri il II° quadrimestre. In questo modo 

la rappresentazione teatrale cadrà all’interno dell’anno BsBg 

capitale della Cultura. 

Distribuzione dei sacchi della raccolta differenziata: fatta con 

grande soddisfazione delle persone fragili che hanno usufruito del 

servizio offerto. 

 

Punto 4. Segnalazioni  

Presentate  

1. Presentata da CdQ Violino, sottoscritta da CdQ Badia e Chiusure 

all’Assessore Tiboni la richiesta d’informazioni relativa a via 

Vallecamonica. Pervenuta risposta: 

-per riqualificazione e messa in sicurezza del passaggio 

pedonale all’altezza del concessionario Ford Fioletti si 

conferma che il progetto prevede un intervento di messa in 

sicurezza dell’attraversamento con l’installazione di un 

impianto semaforico a chiamata per le quali si sono seguite le 

indicazioni di Brescia Mobilità.  

-realizzazione del tratto di ciclabile di via Vallecamonica 

(relativo agli scomputi di Bossoni): il tecnico individuato 

dalla soc. Gruppo Bossoni potrà dare avvio ai lavori solo 
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previa consegna delle aree oggi di proprietà privata e per le 

quali è in corso la procedura espropriativa, che va da Casa 

Barbi fino al semaforo all’incrocio con via Violino di Sotto.  

-In relazione alla prosecuzione di detto percorso in direzione 

di via Milano e della città è necessario interfacciarsi con il 

Settore Mobilità. 

2 segnalato un secondo atto vandalico al parchetto di trav. IV: 

divelto un altro gioco (asinello) a pochi giorni dal ripristino 

del precedente.  

3 Ripresenta la richiesta di manutenzione delle paratie/chiuse e 

di pulizia del torrente Solda, che segna il confine tra Brescia e 

Cellatica, perché in stato di completo abbandono: entrambe le 

sponde sono completamente invase da arbusti ed erbacce che ormai 

riempiono quasi completamente l’alveo del torrente e ricoprono 

anche le paratie, intasando anche il tratto sotto il ponticello. 

4 Parco dei poeti taniche nella siepe: effettuata segnalazione. 

Evasa 

Canale fugatore: nel mese di ottobre il Comune di Brescia, con il 

supporto operativo di A2A, ha iniziato i lavori per la 

realizzazione del nuovo canale fugatore per la fognatura, in via 

IX; l’intervento consentirà di far defluire nel torrente Canale 

l’eventuale sovraportata delle acque meteoriche che, al 

verificarsi di temporali di alta intensità, provocava 

straripamenti nella parte finale di via IX, traversa VI, parte 

finale di via VII e via V e correlati allagamenti nelle abitazioni 

circostanti. 
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Si risolverà finalmente un annoso problema, più volte segnalato 

che ha causato per anni gravi danni agli abitanti di quelle vie. 

  

 

Punto 6 - Varie ed eventuali 

Corsi al CPA per stranieri organizzati da Assessore Fenaroli, c’è 

una richiesta esponenziale di corsi di Italiano.  

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.30 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 Il Presidente                   il Consigliere verbalizzante      

 

           
 

 

 


